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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２３年第１６回登米市教育委員会９月定例会議 
開催日時 

 

 

平成２３年９月２１日（水） 

午後３時１５分 開会 
午後５時３０分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 
委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 
委員長職務代行者 久保泰宏 
委員 橘 智法 
委員 小野寺範子 
教育長 片倉敏明 

欠席委員 なし 
傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 永浦敬悦 

教育次長（社会教育担当） 阿部静男 
学校教育課長 萩田隆児 
活き生き学校支援室長 千葉 整 
生涯学習課長 本宮秀年 
教育総務課長 千葉幸弘 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉祐宏 
議題 報告第２２号 一般事務報告について 

報告第２３号 専決処分の報告について（平成２３年度登米市一般会計補

正予算（第５号）に対する意見聴取について） 

報告第２４号 専決処分の報告について（平成２２年度登米市一般会計歳

入歳出決算に対する意見聴取について） 

  

  

  

会議結果 報告第２２号 承認 

報告第２３号 承認 

報告第２４号 承認 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

千葉教育総

務課長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

久保委員 

 

 

 

開会（午後３時１５分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を

開く旨を告げる。 

  

前回会議録の承認を求めます。 

 

（８月１８日定例会議の会議録を朗読） 

 

会議録の朗読が終わりました。この内容についてご異議ありま

せんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

  

 ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。

   

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 ご異議がないようですので、２番橘委員、３番小野寺委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第２２号「一般事務報告について」を上程しま

す。「教育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いし

ます。 

 

（一般事務報告について、平成２３年８月１８日から９月２０

日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料

に基づき報告する） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問

ありませんか。 

 

行事の中に、「市長メッセージの代読」とありますが、本来、教育

長が出席したのであれば、教育長の挨拶をいただくべきだと思い

ます。これは、主催者側の問題だと思いますが。 

 



 - 3 -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

８月２９日に行われた教育相談は、どのような内容ですか。 

 

 今度、幼稚園に入る障がいのあるお子さんの相談でした。ぜひ、

幼稚園に入れて、他の子供さんと関わりをもたせたいという強い

希望をお持ちの保護者の方の相談で、スロープの設置や医療行為

有資格者の配置などについての要望がありました。対応について

は、現在検討中です。 

 

 登米地区総合高校関係の会議があったようですが、県では、生

徒や保護者の意向やニーズをよく聞いて進めているのでしょう

か。最近、実業高校は定員に満たない状況のようですし、周辺の

普通高校に入って、専門学校に進むケースが多いので、定数割れ

にならないか心配しています。統合し、華々しく開校すると思い

ますが、その後、定数を満たさなくなるのではないか懸念されま

す。 

 ６学級でスタートし、農業系、商業系、福祉系、工業系などで

構成されます。本年度は校名を募集し、来年度は基本設計、実施

設計に入り、２５年・２６年に校舎を建設、２７年４月に開校予

定です。特徴としては、県内初の産業総合高校として、産業のス

ペシャリストを養成するということです。このため、中学校の進

路指導にも関わってくると思います。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２２号「一般事務報告につ

いて」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２２号「一般事

務報告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

暫時休憩します。 

 

（午後４時００分から午後４時１０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 
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畠山委員長 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

永浦教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

永浦教育次

長 

 

小野寺委員 

 

 

永浦教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

永浦教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

永浦教育次

長 

 

日程第２、報告第２２号「専決処分の報告について（平成２３

年度登米市一般会計補正予算（第５号）に対する意見聴取につい

て）」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。報告第２３号「専決処分の報告について

（平成２３年度登米市一般会計補正予算（第５号）について）」、

ご質問ありませんか。 

 

被災児童・生徒の就学支援ですが、もともと登米市に住んでい

た方よりも、被災地から転入された方が多いのでしょうか。 

 

転入された方の割合が約９０％です。１０％がもともと登米市

の市民の方です。 

 

幼稚園の配信メールですが、登米市の小・中学校は導入されて

いるのでしょうか。 

 

小・中学校については、平成２１年度末に既に導入済みです。

 

 

さきほどの小野寺委員が質問した被災児童・生徒の就学支援で

すが、１０％が登米市民ということですが、被災の状況は、家屋

の被害などですか。 

 

そのとおりです。今回の就学支援は、罹災証明のある方が対象

ですが、半壊が多いように感じました。 

 

別件になり、管轄も違うと思いますが、生活保護の申請は増え

ていますか。 

 

生活保護も増えています。今回の被災支援とは別に、従来の就

学支援の中には、生活保護世帯の方が全部含まれていますが、増
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畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

永浦・阿部教育

次長、千葉教育

総務・萩田学校

教育・本宮生涯

学習課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

久保委員 

 

 

 

 

 

加傾向にあるようです。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２３号「専決処分の報告に

ついて（平成２３年度登米市一般会計補正予算（第５号）につい

て）」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、報告第２３号「専決処

分の報告について（平成２３年度登米市一般会計補正予算（第５

号）について）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第３、報告第２４号「専決処分の報告について（平成２２

年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について）」

を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

説明が終わりました。報告第２４号「専決処分の報告について

（平成２２年度登米市一般会計歳入歳出決算について）」、ご質問

ありませんか。 

 

ＪＥＴ推進費ですが、決算の内容ではないのですが、あるＡＬ

Ｔが部屋の畳の上を平気で土足で歩くということを聞きました。

帰国する時も汚したまま帰ったということです。職員や経費をか

けて片付けたようですが、最初にきちんと指導すべきではないで

しょうか。汚したり壊したりした場合は、個人負担で修復させる

などの対応を取っていいのではないでしょうか。 
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萩田学校教

育課長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

萩田学校教

育課長 

 

小野寺委員 

 

 

 

片倉教育長 

 

永浦教育次

長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

小野寺委員 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

この件につきましては、今後きちんと指導していきたいと思い

ます。また、日本の文化についても理解してもらえるよう指導し

たいと思います。 

 

３月１１日の震災後、いろいろな所に来たＡＬＴが帰国したと

聞きましたが、登米市では、帰ったＡＬＴはいなかったのでしょ

うか。 

 

登米市のＡＬＴは、一人も帰りませんでした。 

 

 

小・中学校では、学校評議員制度がありますが、幼稚園では導

入する計画はないのでしょうか。外部評価は必要だと思います

が。 

 

幼稚園では、外部評価制度は整備されていないかもしれません。

 

幼稚園の先生の中には、先進的な考えをもつ意欲のある先生方

もいますので、その方々の声を聞きながら可能かどうか検討した

いと思います。 

 

幼稚園の中には、取り組んでいるところもあると聞きました。

評議員制度という名前は使っていないのですが、外部評価を実施

しているということです。 

 

可能かどうか調べてみたいと思いますが、取り組んでいるのは

私立幼稚園ですか。 

 

公立です。 

 

幼稚園には評議員制度は設置されていなくても、外部の評価を

聞くシステムは必要だと思います。例えばＰＴＡの中で充実発展

させるなどして、会議の中で外部の意見を聞き、幼稚園経営に生

かしていくことが大切だと思います。このことについて進めるよ

うにお話ししたいと思います。 

 

幼稚園の正職員と臨時職員の人数が同じ位で、疑問をもったの

で、外部評価が必要ではないかと思いました。 
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畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

単に予算を執行しただけではなく、その中身がどうだったか、

質の問題が重要だと思います。例えば、けやき教室ですが、不登

校の生徒数から考え、訪問相談員などを活用して、もっとけやき

教室を活用するように働きかけるなど、単に委託するだけでな

く、その事業の質を高める努力が重要だと思います。２２年度の

成果を踏まえ、課題を見出し、チェックしながら、２３年度に生

かすよう努力してほしいと思います。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２４号「専決処分の報告に

ついて（平成２２年度登米市一般会計歳入歳出決算について）」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、報告第２４号「専決処

分の報告について（平成２２年度登米市一般会計歳入歳出決算に

ついて）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

次回の会議の日程は、平成２３年１０月２１日（金）午後２時

から行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２３年

１０月２１日（金）午後２時から行うことに決定することにしま

す。 

 

閉会（午後５時３０分） 

 

 

 

 


